## Llamado a la acción global en la Asamblea General de las Naciones Unidas

# Reunión de alto nivel de 2024 sobre la resistencia a los antimicrobianos

Nosotros, la coalición global de comunidades, sociedades civiles, organizaciones sociales, profesionales de la salud, científicos, agroecólogos, instituciones académicas, educadores, artistas, activistas y representantes de los pueblos indígenas, nos unimos con el objetivo de amplificar la voz colectiva en la Asamblea General de la ONU donde se llevará a cabo la reunión de alto nivel sobre la resistencia a los antimicrobianos (RAM). Sobre la base de la iniciativa "Comunidades empoderadas para abordar la resistencia a los antimicrobianos", pedimos una respuesta global cohesiva y un reconocimiento de la importancia de la participación de las comunidades y la sociedad civil dentro de la declaración de la RAM de 2024 de la Asamblea General de las Naciones Unidas sobre la RAM.

#### Desafíos globales de la resistencia a los antimicrobianos:

- Reconocer la RAM como una pandemia global que afecta todos los aspectos de la vida en todo el mundo, incluida la salud humana y animal, las economías y los ecosistemas.
- Resaltar el impacto desproporcionado de la resistencia a los antimicrobianos en las poblaciones desfavorecidas debido a desigualdades sociales como la mala nutrición, la falta de acceso a agua potable y servicios de salud inadecuados.
- Destacar los datos alarmantes sobre la resistencia a los antibióticos, que causa más de 1,2 millones de muertes al año, y que el costo de la inacción exacerbará aún más la pobreza y la desigualdad, particularmente en los países de bajos ingresos.
- Reconocer el aumento mundial de la resistencia a los antimicrobianos debido al uso excesivo en la atención médica, la ganadería, la acuicultura, la agricultura y los desechos de las plantas de producción de antimicrobianos.

#### Solicitudes a los Estados miembros y sus partes interesadas clave a nivel mundial:

- Instamos a los Estados Miembros a incluir a las comunidades y a la sociedad civil en las estructuras de gobernanza en todos los niveles de manera significativa, sistemática y transparente, para mejorar el diseño, la implementación y el seguimiento efectivos de los planes de acción contra la RAM desde la perspectiva de Una Salud y garantizar que los gobiernos asignen los recursos necesarios para este fin.
- Instamos a los Estados miembros y a las agencias internacionales a priorizar la identificación de las comunidades más vulnerables invirtiendo en intervenciones participativas y específicas para comprender y abordar sus necesidades específicas, fortaleciendo así las respuestas frente a la RAM.

- Instamos a los Estados miembros a promover el acceso equitativo a antibióticos eficaces, mejorar los esfuerzos de administración, incentivar el diagnóstico rápido y reforzar las prácticas de prevención y control de infecciones.
- Instamos a los Estados miembros a hacer cumplir las buenas prácticas y las regulaciones de mercado en el sector de producción de animales para consumo humano, incluida la prohibición del uso de antibióticos no terapéuticos (como para promover el crecimiento), la implementación de protocolos de prevención y control de enfermedades, y el desarrollo de sistemas de monitoreo y vigilancia transparentes.
- Instamos a los Estados miembros a implementar medidas y políticas ambientalmente sostenibles de tratamiento de residuos para evitar que las instalaciones de atención médica, los mataderos, las plantas de gestión de aguas residuales y las plantas de fabricación de antimicrobianos liberen antimicrobianos y patógenos/genes resistentes al ambiente.
- Instamos a los Estados miembros a promover iniciativas educativas, comunicativas y artísticas para crear conciencia sobre la RAM y apoyar el cambio de comportamiento.

### Mensaje de cierre:

Concluimos con un mensaje de agradecimiento, entusiasmo y un llamado por el derecho humano a la salud y a la vida. Afirmamos que los enfoques holísticos para abordar la RAM, basados en la participación social y la colaboración global, son la clave para encontrar soluciones efectivas. Unidos en la diversidad, mantenemos nuestro compromiso con esta causa global en la Asamblea General de las Naciones Unidas 2024.